



## Cinquante deuxième cercle de silence à Besançon

**Samedi 8 juin 2013 de 15H00 à 15H30 - Place Pasteur**

Avec ou sans papiers, l'étranger est une personne. La dignité de chaque personne ne se discute pas, elle se respecte. Notre silence le crie et continuera de le crier jusqu'aux changements indispensables.

*...Et parce que* la machine d'État qui brise des vies chaque jour ne se grippera que si chacun y apporte son grain de sable, nous appelons toutes celles et ceux qui souhaitent s'associer à notre protestation à nous rejoindre, de façon non violente et silencieuse.

**MIGREUROP**

*Lancement de la campagne FRONTEXIT*

### L'Europe est en guerre contre un ennemi qu'elle invente

Le mercredi 20 mars a été lancée la campagne FRONTEXIT, à Bruxelles, cœur de l'Europe. Une campagne soutenue par de nombreuses associations de défense des droits de l'Homme du Sud et du Nord de la Méditerranée. Les objectifs : réclamer la transparence sur le fonctionnement de FRONTEX, l'agence de l'Union européenne pour le contrôle des frontières extérieures, et exiger le respect des droits des migrant.e.s aux frontières.

Pour lutter contre une prétendue « invasion » de migrants, l'Union européenne (UE) investit des millions d'euros dans un dispositif quasi militaire pour surveiller ses frontières extérieures : FRONTEX. Cette agence intervient pour intercepter les migrant.e.s aux frontières et les renvoyer par avion. Symbole de la politique sécuritaire en matière migratoire et bras armé des États membres de l'UE, Frontex pose question notamment concernant la violation des droits lors de l'interception et du renvoi forcé des migrant.e.s : Que se passe-t-il véritablement aux frontières ? Et qui est responsable de ce qui s'y passe ? Lors de ces opérations, le respect des droits humains est mis en danger, particulièrement le droit d'asile, le droit à un traitement digne et au respect de l'intégrité physique. L'opacité des opérations - maritimes, aériennes et terrestres - conduites par FRONTEX et la dilution des responsabilités qui les caractérise portent atteinte aux principes fondamentaux reconnus par l'UE, ses États membres et les États tiers partenaires de l'agence.

À travers la campagne FRONTEXIT, un mouvement inter-associatif international demande des comptes à FRONTEX, à l'UE, aux États membres et aux États partenaires. Il faut en finir avec l'impunité aux frontières et l'UE doit respecter ses engagements et obligations envers les personnes migrantes, d'où qu'elles viennent et quelles que soient les raisons qui les conduisent en Europe.

#### FRONTEXIT ?

Une campagne à l'initiative de Migreurop, menée par de nombreuses associations du Sud et du Nord de la Méditerranée, pour réclamer la transparence sur le fonctionnement de FRONTEX et le respect des droits des migrant.e.s aux frontières. Un lancement à Bruxelles (Belgique) et à Nouakchott (Mauritanie) le 20 mars ainsi qu'au Forum social mondial de Tunis (Tunisie) le 28 mars 2013. Un site web, un teaser, des outils de sensibilisation, un flyer, une affiche

**Site :** [www.frontexit.org](http://www.frontexit.org) **Contact :** [contact@migreurop.org](mailto:contact@migreurop.org) **Page facebook :** [Frontexit](https://www.facebook.com/Frontexit)

**Prochains cercles :** tous les 2<sup>o</sup> samedis du mois (13 juillet, 10 août...)

**15H,** place Pasteur, place de la Révolution, ou place du 8 septembre si manque de... place

**A l'appel de :** ACAT Besançon, Action Catholique Ouvrière, AFPS25, CCFD25, CDDLE, CIMADE, LDH, Pastorale des Migrants, Mouvement de la Paix, MRAP, Pax Christi, RESF25, RUSF-FC, Secours catholique, SURVIE, Vie Nouvelle, CFDT, FERCSup CGT, FSU, Solidaires, SUD Education, les Alternatifs, PCF, Europe Ecologie les Verts.

